

Du hast die Wahl: Was sagt die Bibel zu Migration?

**Kurzimpuls zur Bundestagswahl zum Thema: „Migration“
von Superintendent M. Schilling, Ev. Kirchenkreis Soest-Arnsberg**

Am 23. Februar ist Bundestagswahl. Das ist auch eine Wahl zwischen Fremdenfeindlichkeit und Integration. Du hast die Wahl.



Ich finde in der Bibel fünf wichtige Ideen:

- 1) Adam und Eva werden aus dem Paradies vertrieben. Seitdem sind alle Menschen MigrantInnen.
- 2) Abraham und Sarah werden von Gott aus ihrem Heimatland losgeschickt in ein Land, das sie noch nicht kennen und das Gott ihnen zeigen wird. Seitdem hat jeder Migrant, jede Migrantin ein unverwechselbares Gesicht, einen eigenen Namen und eine unverlierbare Würde.
- 3) Gott hat das Volk Israel, eine unterdrückte ethnische Minderheit in Ägypten, aus der Sklaverei geführt und ihm ein Gesetz gegeben. In dem Gesetz steht: Du sollst den Fremden lieben wie dich selbst, denn du warst selbst ein unterdrückter Fremdling. Seitdem steht jede Person aus dem Ausland unter Gottes Schutz.
- 4) Jesus war die meiste Zeit seines Lebens Migrant und ohne Zuhause. Auf seiner Wanderung hat er sich um jeden Menschen gekümmert und nicht nach deren Herkunft gefragt. Am Ende der Tage wird Jesus uns alle Menschen richten und zur Verantwortung ziehen dafür, wie wir Fremde behandelt haben.
- 5) Die Kirche ist von Beginn an eine multikulturelle Bewegung gewesen. Ihr Auftrag ist die Globalisierung der Mitmenschlichkeit.

Fazit: Die Bibel fordert uns dazu auf, den Respekt und die Fremdenfreundlichkeit zu wählen. Eine Partei, die Fremdenfeindlichkeit in die Mitte ihres politischen Programms stellt, ist für Christen unwählbar.

Du hast die Wahl.



Superintendent M. Schilling zur Bundestagswahl ([Video](#))

https://www.evkirche-so-ar.de/resources/ecics_45_tfsd2r.mp4

Predigtreihe zur Bundestagswahl: <https://www.evkirche-so-ar.de/website/de/soar/kirchenkreis/aktuell/predigtreihe-zur-bundestagswahl-2025>